



Le 3 février 2026

COMMUNIQUÉ

Fermeture de Bétharram : pas d'amalgame !

La Fédération nationale des Spelc prend acte de l'annonce faite par Pierre-Vincent Guéret, président de la Fédération nationale des Ogec (Fnogec), puis récemment confirmée par Guillaume Prévost, secrétaire général de l'Enseignement catholique, concernant la fermeture du site de Bétharram, à la suite de la révélation d'actes de violences graves commis entre 1950 et le début des années 2000 au sein de l'institution Notre-Dame de Bétharram (nommé Le Beau Rameau depuis 2009).

Le Spelc condamne **avec la plus grande fermeté** toute forme de violence, quelle qu'en soit la nature, le contexte ou l'ancienneté des faits. Ces actes sont inacceptables et doivent être pleinement reconnus, qualifiés et traités par les autorités compétentes, dans le respect des victimes et de leur parole.

Dans ce cadre, le Spelc **comprend la décision de fermeture du site**, qui vise à rompre avec un nom et une image durablement entachés par ces révélations. Cette décision doit constituer une étape nécessaire pour permettre un travail de vérité, de réparation et de reconstruction des victimes et de leurs familles.

Pour autant, le Spelc tient à rappeler avec force **qu'aucun amalgame ne doit être fait**. La communauté éducative actuelle (enseignants, personnels éducatifs, administratifs et salariés) **n'est en rien impliquée** dans les faits révélés. Elle ne saurait, en aucune manière, subir les conséquences des comportements délictueux de générations passées.

Le Spelc est donc favorable au projet de déménagement sur le site d'Igon, car il permet la reprise **de l'intégralité des personnels enseignants et salariés non impliqués**, dans un cadre renouvelé, respectueux des valeurs éducatives et humaines qui fondent l'enseignement.

La Fédération nationale des Spelc restera particulièrement vigilante quant aux décisions à venir et se tient aux côtés des personnels pour défendre leurs droits, leur dignité et la continuité de leur mission éducative.

**Le Spelc comprend la fermeture du site de Bétharram
et appelle à la reprise intégrale des personnels non impliqués !**